

# L'économie mondiale

## *Promotion de la stabilité financière*

La mondialisation et la complexité des marchés financiers se sont accentuées ces dernières années. La technologie a éliminé les entraves aux flux financiers transfrontières. La compartimentation des divers domaines d'activité du secteur financier s'est estompée. Il en résulte des marchés plus efficaces et de nouveaux débouchés. Il est important que les pouvoirs publics suivent le rythme de ces changements et qu'ils fondent leurs politiques et leurs pratiques sur les efforts déployés sur les plans national et international.

À Halifax en 1995 puis à Lyon l'an dernier, les dirigeants et les ministres des Finances du G-7 ont favorisé la stabilité financière mondiale. Les ministres des Finances ont plus particulièrement encouragé la communauté de surveillance internationale — qui comprend les organismes de réglementation des activités bancaires, des bourses de valeurs mobilières et des services d'assurance — à chercher de nouveaux modes de coopération.

Les membres du G-7 sont aussi intéressés par l'émergence de grandes institutions financières mondiales dont les activités englobent les secteurs des opérations bancaires, des valeurs mobilières et des services d'assurance. Les organismes de réglementation doivent apprendre à connaître à fond leurs activités malgré la différence des compétences juridiques, sectorielles et nationales.

À Lyon, les dirigeants ont demandé à leurs ministres des Finances de leur faire rapport sur quatre questions, à savoir l'intensification de la coopération entre les organismes de réglementation, l'accroissement de la transparence des marchés et des mécanismes de divulgation, l'amélioration des normes réglementaires sur les marchés en développement, et les incidences des nouvelles technologies de paiement électronique, comme la monnaie électronique. Le Canada sanctionne le rapport présenté par les ministres en juin. Plus particulièrement, il appuie l'idée d'orienter les travaux suivant deux axes importants : améliorer la coordination entre les superviseurs des institutions financières mondiales, et renforcer les systèmes financiers ainsi que les normes de réglementation dans les marchés en développement.

## *Initiative concernant la dette des pays pauvres lourdement endettés*

Au Sommet de Halifax, les dirigeants du G-7 ont proposé un allègement multilatéral de la dette des pays pauvres lourdement endettés (PPLE). Au Sommet de Lyon, ils ont peaufiné cette initiative que la communauté